

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:05

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 25 de Julio de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Cuarezma sacude a Arce

+El jurista Sergio Cuarezma Terán respondió al diputado Bayardo Arce que ni él ni su esposa son corruptos

Arce insinuó que Juez de Vigilancia podría fallar a favor de Alemán, porque Cuarezma es magistrado ante CCJ

+Procurador Novoa: “Alemán será beneficiado”

+“Esto que se está haciendo es un enmascaramiento para darle la libertad al señor Alemán”

+Movimiento por Nicaragua en Washington

+Una delegación del Movimiento por Nicaragua sostendrá una serie de encuentros en Washington, con congresistas de Estados Unidos y representantes de diversos organismos vinculados al desarrollo de los sistemas democráticos y electorales en América Latina, para abordar sobre la problemática institucional que enfrenta el país.

+Peligran 4,800 cooperativas

+El sector cooperativista de Nicaragua atraviesa por “momentos de tensión”, pues de más 6,000 cooperativas que existen a nivel nacional, sólo el 20 por ciento, es decir 1,200, cumplen los requisitos de organización exigidos en la Ley General de Cooperativas, aprobada en diciembre del 2004 por la Asamblea Nacional y en vigencia desde enero pasado.

El Nuevo Diario

+Ronda colapso económico

+ Impacto de la inestabilidad política comienza a hacer “parpadear” los renglones más importantes de la economía

+ Inversionistas sortean limbo jurídico-político, pero... ¿Hasta cuándo?

+ Maquila y turismo son los sectores menos “nerviosos” pero que resultarían los más afectados de haber un cambio en las reglas del juego

+Procuraduría de DD.HH. es una gran vergüenza

+ Recuerdan que esa institución no puede ser entregada a ningún partido político ni convertida en “lagartería”

+Subsidio al transporte pica y se extiende

+Ahora cooperativas, además de los 30 millones de córdobas quieren seis más

+Amenazan con subir tarifa a 3.25 de no aceptarse su demanda

+Treinta muertos y 115 lesionados gracias a irresponsables chóferes

+Violencia se ensaña en Managua

+Cuatro hombres jóvenes perecieron de forma violenta el fin de semana

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:05

PAG - 2 -

+No hay sospechosos ni se vislumbran los móviles en ninguno de los casos

Editorial

La Prensa

Daño por no aprobar el DR-Cafta

No hay una estimación clara acerca de cuanto perderá Nicaragua por no ratificar a tiempo el DR-Cafta. Pero sin duda que el perjuicio será grande, aunque sólo fuese porque se quedará atrás de los demás países del área y tendrá que cumplir requisitos adicionales para insertarse después en el tratado; aparte de que algunas inversiones que estaban listas para instalarse en Nicaragua buscarán lugares más apropiados, sobre todo donde la clase política dominante no sea tan conflictiva y corrupta como la de aquí.

Lamentablemente no hay un tribunal al que los ciudadanos, los empresarios y toda la gente que resulte perjudicada por la irresponsabilidad de los diputados que por intereses políticos no han querido aprobar a tiempo el DR-Cafta, pudieran recurrir para exigirles cuentas por el grave daño que le están causando al país y de manera especial y directa a los más pobres y necesitados de Nicaragua.

De hecho, lo único que queda es que los ciudadanos no los vuelvan a elegir para que ocupen escaños en el Asamblea Nacional. Y hay que comenzar a hacer campaña sobre esto.

Opinión

La Prensa

Los apuros de la OEA (Emilio Álvarez Montalbán)

En el caso actual de Nicaragua, tanto la misión técnica enviada por la OEA a solicitud del presidente Bolaños, como los acuerdos de la última Asamblea General fueron contestes en afirmar que hay aquí una flagrante violación de los principios de la Carta, específicamente con la ruptura del equilibrio de los poderes del Estado. Y en vez de ratificar la Secretaría General esa decisión y denunciar los abusos de la Asamblea Nacional de Nicaragua insiste en un diálogo donde recomienda a las partes hacer concesiones, a sabiendas que el agredido y despojado ha sido el Jefe de Estado, y que lo que cabe es que la Asamblea Nacional rectifique. De otra manera, aparece débil y ambigua la OEA convertida la Secretaría General en mera transmisora de mensajes, facilitando el regreso de la acción unilateral.

Ante esta distorsión del sistema democrático la OEA debe estar clara que no está en presencia de una simple disputa legalista de adversarios políticos. Lo que hay en Nicaragua es toda una estrategia perversa para romper y corromper los cimientos del sistema democrático, apropiándose por mucho

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:05

PAG - 3 -

tiempo.

Al amplio sector democrático nicaragüense sólo le queda la opción ucraniana o sea organizar una gran unión nacional que impida el fraude que terminaría con la transición hacia la democracia que hace 15 años emprendimos con grandes dificultades.

Fortaleza de la sentencia de la CCJ (Manuel Antonio Madriz Fornos)

Esta es una sentencia muy clara en su contenido y es vinculante para la ANde Nicaragua, de conformidad con lo establecido en el artículo 39 del mismo Estatuto de la CCJ que al respecto dice: “Las resoluciones interlocutorias... y sentencias definitivas que dicte la Corte no admitirán recurso alguno, son vinculantes para los Estados...” en consecuencia la Asamblea Nacional está obligada por ella.

Las actuaciones de la Corte Centroamericana de Justicia así como el carácter vinculante de sus decisiones no depende de la aceptación o el rechazo de la Corte Suprema de Justicia de Nicaragua, su ámbito de acción es diferente y su competencia autónoma e independiente de la atribución que pudiera tener la Corte Suprema de Justicia de Nicaragua.

La Corte Centroamericana de Justicia no es una imposición externa, ni su accionar se puede plantear como una violación a la Constitución Política de la República de Nicaragua, ella se enmarca dentro de lo establecido en los artículos 5, 8, 9 y 10 de la Constitución Política, y se fundamenta en el derecho internacional y muy especialmente en el derecho de integración centroamericano.

La escritura en la pared (Hortensia Rivas Zeledón)

Ahora bien: desde que el FSLN asaltó el poder por medio de las armas, comenzó a asediar a la Iglesia Católica usando a la iglesia popular y cada vez que se acercaba el mes de julio rodeaban y apedreaban las iglesias; en junio de 1981 apedrearon la escuela María Mazzarello a la hora de la misa, en junio de 1982 ultrajaron al padre Bismarck Carballo, en marzo de 1983 ultrajaron a Su Santidad Juan Pablo II y menospreciaron la celebración de la Santa Misa (esto se puede comprobar en el vídeo La evidencia sacrílega), en julio de 1984 expulsaron a diez sacerdotes.

Todas las agresiones a la Iglesia Católica las hicieron porque para ellos “la religión es el opio de los pueblos” y su ideología niega a Dios. Si ahora se acercan a la Iglesia Católica lo hacen astutamente porque creen que van a engañar al pueblo aparentando una conversión que no existe porque no han cambiado nada, no han devuelto lo robado, no han renunciado a su ideología comunista, ni han roto sus lazos con Fidel Castro, con Gadafi y los demás regímenes totalitarios, porque todo lo que hacen es contra la democracia y la libertad y porque sus discursos son iguales a los de la noche oscura.

No importa cuántas misas tengan ni dónde las hagan, ya no engañan a nadie y los que los siguen es porque son como ellos, pero las marchas de Managua y Granada, lo mismo que las encuestas,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:05

PAG - 4 -

confirman que más del 70 por ciento de los nicaragüenses los repudian.

El menos indicado (Melba Sánchez)

Daniel Ortega es el menos indicado para hablar de democracia y de la estabilidad social y económica que urge Nicaragua. Desde hace más de 25 años él y sus secuaces formaron y continúan siendo parte del pillaje a que ha sido sometida la nación.

El Nuevo Diario

El marketing político del 19 de julio (Ulises Juárez Polanco)

Ah, y si el Frente (Orteguista) en reconciliación nacional es paz y progreso, ¿qué tal la reconciliación interna? ¿Dónde estaban los otros siete Comandantes de la Revolución? ¿Dónde estaban? ¿Acaso no era una fiesta nacional? ¿Dónde estaba Tomás Borge, relegado a las llanuras solitarias de una tarima secundaria? Más preguntas: ¿qué le dieron a don Agustín Jarquín Anaya para que, perdiendo la credibilidad que aún tenía, se lanzara el discurso más danielista de los últimos 15 años, sólo superado por el posterior discurso de Daniel? El discurso de Daniel, si se tratase de un examen de psicología política, estaría reprobado. Daniel ya tiene ganado el voto cautivo de la militancia sandinista, no debe preocuparse por él; su preocupación debe ser el 40% "sin partido" que existe actualmente. Pero su discurso fue un ataque frontal lleno de intolerancia y autoritarismo a los organizadores de las marchas, a los críticos, a los dudosos, a todo aquel que no sea orteguista... y la tolerancia y reconciliación, ¿dónde quedaron? Sólo imagino cuánto miedo tiene Daniel de llegar a la edad de Bolaños sin acariciar de nuevo la banda presidencial.

El país del chamarro (Mario Urtecho)

Uno de los grandes chamarros del nuevo milenio lo dio el Churrucó al ahora convicto. Nunca vio ni oyó nada de corrupción cuando fue Vicepresidente. Después convenció al caudillo de su masedumbre y cuando alcanzó el poder lo metió preso, se apartó del PLC y se alió con la oposición provocando que en su delirio el partido que lo puso en el gobierno se declarara opositor. Y tuvo dos oposiciones: la propia y la ajena. La acusación de haber cometido delitos electorales para ganar la presidencia no tardó en llegar y el viejo mandatario declaró que haría un strip tease con su inmunidad para enfrentar a los corruptos, pero hasta hoy no se quitó nada. De un día para otro cambió la hora para superar la crisis energética y ahorrarle dinero al país. Después declaró que fue para reducir la presión de la huelga de los transportistas. Así ha gobernado. Sin partido, sin diputados y sin consenso. Sólo con su soledad y sus chamarros.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:05

PAG - 5 -

Las palabras y la democracia (Bayardo Altamirano López)

Después de miles de muertos, la democracia representativa es una realidad en el país y en la región. Cada cuatro años votamos e inmediatamente todos los electos nos botan. Luego de un proceso de transición, arribamos al Edén insistentemente recomendado por Reagan y otros destacados estadounidenses. Debiéramos ser felices. En todos los países de la región se han desarrollado las instituciones de la democracia. En este proceso han sido los partidos políticos, electos a través de elecciones libres, competitivas y regularmente organizadas, los que han asumido mayor liderazgo y los actores más críticos para el éxito del proceso.

Pero como así es la humanidad, ocurre que no estamos a gusto. En Centroamérica hay un descenso moderado del 93% en los niveles de confianza hacia los partidos políticos. El 7% restante son los que disfrutan de las mieles del poder. El Salvador, Nicaragua y Honduras encabezan la tabla como las naciones donde más ha bajado la confianza hacia el poder, la política y los partidos. Igualmente desalentadores son los resultados en Guatemala y en nuestra querida vecina Costa Rica.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:05

PAG - 6 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:05

PAG - 7 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Lang critica misión de Oliver Garza (Pág.3A)

+El presidente en funciones del Consejo Supremo Electoral (CSE), Emmet Lang, aseguró que la misión “especialísima” del ex embajador de Estados Unidos en Nicaragua, Oliver Garza, “podría ser una amenaza para la soberanía del país”.

+Magistrado Guerra niega conspiración (Pág.4A)

+“¡Púchica, esa palabra, conspirar, es fuerte! Estoy en otras actividades muy personales, estoy alejado de la política y de todas esas cosas”, dijo el magistrado liberal de la CCJ

+Defensor de Alemán desestima declaraciones de Bayardo Arce sobre Juez de Vigilancia, Roxana Zapata

+Sandinistas proponen crear coordinadora sindical (Pág.8A)

+Considera que defenderá derechos laborales y se opondrá al Tratado de Libre Comercio

El Nuevo Diario

+Garza enfrentará ambición partidaria (Pág.3A)

+ Emisario gringo tratará de eliminar ventajas del FSLN

+Garza se reunirá con la clase política que todavía no es contactada, y el PLC observa su visita con desdén

+ Deberá demostrar objetividad en la solución de crisis institucional

+Coalición liberal sin Arnoldo Alemán (Pág.3A)

+La coalición electoral que se gesta desde el Movimiento de Salvación del Liberalismo (MSL), conjuntamente con el Partido Liberal Independiente (PLI) y la Resistencia (PRN), pretende reunificar a todos los liberales, incluso el PLC, a cuya agrupación política exigirían la exclusión de Arnoldo Alemán.

+ ¿Partidos convertidos en Dry Clean? (Pág.4A)

+El proceso judicial incoado contra el presidente Enrique Bolaños y algunos de sus ministros por delitos electorales, ha dejado al descubierto las debilidades legales del control de los recursos económicos que perciben los partidos políticos, fundamentalmente en las campañas electorales, y que incluso podrían estar sirviendo para lavar dinero proveniente de recursos del Estado, actividades ilícitas y evadir impuestos.

+PLC niega vínculos con jueza Roxana Zapata (Pág.6A)

+La jueza de ejecución de sentencia y vigilancia penitenciaria, Roxana Zapata, no pertenece al Partido Liberal Constitucionalista (PLC), aseguró ayer la diputada María Dolores Alemán, quien negó que por su filiación política vaya a favorecer desde el próximo miércoles, al ex presidente Arnoldo Alemán con el régimen de convivencia familiar.